



撮影：渡邊 裕一

「食えたる犬は棒を恐れず」と
は、空腹の犬は人が棒を振り回す
のを恐れないように、食えた人も
悪事を恐れることの意であり、
民が飢えないように為政者は天道
に適った施政が重要である。

犬は、律儀で、献身的、忠誠心
が強い。

五行は土、方位は西北西、時は午
後八時、季節は旧暦九月。
戌は、まさかりを象り、作物を
刃物で刈り取る。
動物は犬に当てる。

「食えたる犬は棒を恐れず」と
は、矛の古字でもあり、整枝し
て、新しく始める意もある。

戌は、十二支の第十一にして陽、
五行は土、方位は西北西、時は午
後八時、季節は旧暦九月。

戌は、茂を語源とし、植物の枝
葉が繁茂し、盛大となる。

「蜀犬日に吠ゆ」とは、見識の
じゅつー土の兄（いぬ）で、三十
五番目。
戌は十干の第五にして陽、五行
は土、方位は中央、季節は秋の終
わり。

〈天録時評〉 平成三十年戌戌に因んで 大自然や万物に感謝し 物を大切にして循環型社会を

日本時事評論

編集・発行

(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
IP電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
□編集部□
IP電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

新春号

紙面案内

- 2 大量消費者社会からの脱却を／巷露
- 3 國際法を無視した憲法九条解釈
- 6 道徳教育で『畏敬の念』をどう教えるか
- 7 公教育での宗教教育が必要
- 8 自国優先が強まり国際情勢は悪化／草木片

45 《軍艦島訪問記》
歴史捏造映画「軍艦島」
朝鮮人待遇に差別なし

社会秩序を保ち、安全、安心の
社会を築くには、自然（神佛）、
万物、祖先（親）、先輩、他者に
対して感謝する心が不可欠。
われわれが生かされている地球
の資源は有限であり、再生利用し、
循環させる社会を目指さなければ
ならない。

謹賀新年

平成30年(順不同)

●シート防水耐久性倍増(発明協会特賞、特許工法) ●止水(トンネルや地下室)(発明協会特賞、特許工法) ●マンション外壁診断補修・防水	有名御来店のお店です KOBE STEAK あ陰祥 30周年 SAKURAI 神戸市中央区港島中町6丁目14 ポートピアプラザH-101区 ☎ 078-303-3901 TEL&FAX 028-682-6865 携 帯 090-2430-4811 E-mail:kosuge@sun.ucatv.ne.jp	株式会社 小菅電工 代表取締役 小菅 昌一 Shouichi Kosuge 〒329-1315 栃木県さくら市氏家新田91-1 TEL&FAX 028-682-6865 携 帯 090-2430-4811 E-mail:kosuge@sun.ucatv.ne.jp	心と體を育てる 学校法人 有倫館学園 若鶴幼稚園 大平山校舎・西岐波大番校舎 学園の森の中の跨りある60歳からの安心老後福祉施設 ケアハウス 有 勤 站 ◆教育・福祉・看護師・介護士職員募集・詳細面談 山口市阿知須大平山 ☎0836-65-2929・FAX0836-65-2915 勤労家庭乳児専門保育の 社会福祉法人 萩原保育園 宇部市西岐波萩原 ☎0836-51-3429 総長 中村 治郎 (全代表電話 0836-65-2929)	
車検・板金・修理一式 (有)光繁自動車工業 代表 須賀 忠二 サービス部 千葉県市川市富浜3-2-5 TEL(0473)58-1616(代) FAX(0473)58-5822	まごころ送ります 信州りんご 〒389-0601 長野県埴科郡坂城町大字坂城6028-1 TEL・FAX 0268-82-7343 谷田辺 基夫	と いし はら まん ぐう 遠石八幡宮 山口県周南市遠石2-3-1 TEL/0834-32-8888 FAX/0834-32-2182 ホームページ http://www.toishi.co.jp	産業廃棄物収集運搬 知事登録許可番号第03511104867号 建物美研有限会社 代表取締役 笹木 克正 〒742-0425 山口県岩国市周東町西長野319-2 TEL(0827)84-0810 FAX(0827)84-0395 携帯電話 090-4690-8326	(株)アイル 埼玉県志木市本町4-11-3

〈天録時評〉

歪められた憲法解釈(上)

国際法を無視した憲法九条の解釈

意味不明の「交戦権」を放置する無責任

憲法改正の歩みは龜の歩みのよろこかしい。その大きな原因の一つが、米国製の憲法であることを隠蔽するためにねじ曲げた解釈を行うなど、東大系の憲法学者が構築してきた憲法論にある。「世界で類例がなく画期的だ」とする憲法九条も、国際法の観点に立てば、第一次世界大戦からの戦争違法化の国際社会の流れに沿つたものとして位置づけられ、先駆的なものではない。しかも、九条二項には、平和憲法の根幹とされる「交戦権の否認」が規定されているが、交戦権は法律の辞典にも「意味不明」と書かれている。これを改正しようともしない、戦後の憲法学界を支配してきた東大系の学者の、国民に対してはもとより、学問に対する不誠実、無責任さを糾弾せざるを得ない。国民も東大系憲法学者の謬論から目覚めるべきだ。

憲法九条の評価

「憲法九条にノーベル平和賞を」という運動が四、五年前から展開された。平成二十八年に「三年連続でノミネートされた」と大きく報道され話題となつた。しかし、これはノルウェー・ノーベル委員会が「受領した」との通知であり、「賞の候補に選ばれる」というノミネートとは全く異なるものだ。ノルウェー・ノーベル委員会も候補に選ばれたものではないと明言している。護憲派による巧妙な宣伝工作だ。

わが国の護憲派は憲法九条を高く評価するが、その内容は決して画期的ではない。九条一項の条文は、昭和四年に、わが国も締結したパリ不戦条約の第一条の引用であることはよく知ら

れている。現代語に訳すと

「締約国は、国際紛争解決のため、戦争に訴えないこととし、かつ、その相互関係において、国家の政策の手段としての戦争を放棄することを、その各自の人民の名において厳粛に宣言する」となる。

九条一項は「日本国民は、正義と秩序を基調とする国際平和を誠実に希求し、国による威嚇又は武力の行使は、国際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄する」となつていている。

要するに不戦条約で宣言したことに、武力の不行使を加えて憲法に明記したとも言える。このような戦争放棄の規定や、国際紛争の平和的解決を掲げた規定などを平和条項の憲法を持つ国は、百カ国以上にのぼる。

憲法学者の怠慢

これに対して、九条二項は「前項の目的を達するため、陸海空軍その他の戦力は、これを保持しない。國の交戦権は、これを認めない」となつていて。憲法九条の改正反対派は「戦力の不保持と交戦権の否認を謳つた画期的なものだ」と主張している。しかし、不戦条約で戦争の違法化などが行われたのを受けて、昭和二十年（一九四五）六月に発足した国際連合の憲章は、第四条二項で一般的な武力行使の禁止を行つた。

要するに、国際法の観点に立てば、わが国は不戦条約を締結した時点で戦争を放棄しているのである。さらに国連加盟国は国際紛争の解決のための武力行使を禁じられているのだから、保有する戦力は自衛のための戦力ということになる。

言い換れば、国連加盟国は、憲法九条のような憲法の条文を持っていなくても、戦争放棄をし、国際紛争の解決のための武力行使をしないと言宣言している。わが国の憲法が、世界に先駆けて、戦争放棄や戦力の不保持を宣言したわけではないということだ。

護憲派の中には「交戦権の否認」により、わが国は世界大戦という悲惨な戦争を反省し、戦争のない国際連盟や国際連合が創設され、様々な条約が結ばれてきた。日本国憲法を制定する時に、国際協調主義を掲げた国際連合に加盟していくなかつたわが国の憲法に、戦争放棄や武力行使の禁止を盛り込むのは当然の流れということもできる。一方で、わが国の弱体化も大きな目的の一つだったことを象徴するのが「交戦権の否認」だ。

憲法改正を命じたマッカーサー連合国軍最高司令官が、わが国には自衛戦争を禁じようとしたことはよく知られている。「自己の安全を保全する手段として国家が戦争を行ふ権利を意

味すると解している」と記載している。

憲法学者の怠慢によると、意味不明のままの「交戦権」だが、そのためには自衛隊は任務を遂行することができる。軍隊は武器を用いることが必要だが、一方で不必要な武器使用は防止しなければならず、武器使用についての詳細な規程が必要だ。ようやく最近になつて、自衛隊も武器使用基準が整備されつつあるが、依然として現場の指揮官や個人の自衛官の判断に任せることころが多く、軍隊の交戦法規としては不十分だ。このままでわが国が侵略されたとしても、戦闘集団と

しての自衛隊の機能を發揮できない恐れがある。わが国の安全保障にとつて、「交戦権」の意味を明らかにすることは極めて重要な議論である。

要だが、国会でも議論されず、憲法学者もおざなりに説明するか無視している。

交戦権について議論しようとすれば、マッカーサー原案に基づいて作成された日本憲法の出自が明らかになるからだ。このように憲法の中の意味不明な用語を

放置することは、憲法学者の怠慢でしかない。しかも多くの憲法学者は護憲の立場に立つて、わが国の憲法の根幹に関わるこの問題を避けており、これは学者として不適格である。

下の指摘を受けて条文には盛り込まれなかつた。しかし、二項には原案のままの「交戦権の否認」が残された。マッカーサー原案を直訳すれば「交戦状態の権利」という言葉になる。自衛のための戦争も認めようとして、戦争放棄をし、国際紛争の解決のための武力行使をしないと宣言している。わが国が他国から攻められても、国として有する交戦状態の権利を認めないと、このことだ。

だから、わが国が何の抵抗もできないようにするのが目的だつたことは明白だ。

護憲派の中には「交戦権の否認」により、わが国は世界大戦という悲惨な戦争を反省し、戦争のない国際連盟や国際連合が創設され、様々な条約が結ばれてきた。日本国憲法を制定する時に、国際協調主義を掲げた国際連合に加盟していくなかつたわが国の憲法に、戦争放棄や武力行使の禁止を盛り込むのは当然の流れということもできる。一方で、わが国の弱体化も大きな目的の一つだったことを象徴するのが「交戦権の否認」だ。

要するに、国際法の観点に立てば、わが国は不戦条約を締結した時点で戦争を放棄しているのである。さらに国連加盟国は国際紛争の解決のための武力行使を禁じられているのだから、保有する戦力は自衛のための戦力ということになる。

憲法改正を命じたマッカーサー連合国軍最高司令官が、わが国には自衛戦争を禁じようとしたことはよく知られている。「自己の安全を保全する手段として国家が戦争を行ふ権利を意

味すると解している」と記載している。

憲法学者の怠慢によると、意味不明のままの「交戦

権」だが、そのためには自衛隊は任務を遂行する

ことができる。軍隊は武器を用いることが必要だが、一方で不必要な武器使用は防止しなければならず、武器使用についての詳細な規程が必要だ。ようやく最近になつて、自衛隊も武器使用基準が整備されつつあるが、依然として現場の指揮官や個人の自衛官の判断に任せることころが多く、軍隊の交戦法規としては不十分だ。このままでわが国が侵略されたとしても、戦闘集団としての自衛隊の機能を發揮できない恐れがある。わが国の安全保障にとつて、「交戦権」の意味を明らかにすることは極めて重要な議論である。

要だが、国会でも議論されず、憲法学者もおざなりに説明するか無視している。

交戦権について議論しようとすれば、マッカーサー原案に基づいて作成された日本憲法の出自が明らかになるからだ。このように憲法の中の意味不明な用語を

謹賀新年

平成30年(順不同)

精密金型・金属プレス・精密試作一般  長井製作所 〒933-0015 山形県長井市四ツ谷1丁目4-36 TEL 0238(84)2012・FAX 0238(84)2013	山口トヨペット株式会社 山口店 カーライフアドバイザー 宮 成 阳一 TEL:753-0815 山口市維新公園三丁目12番25号 TEL:083-922-0567・FAX:083-921-6921	弁護士法人 牛見総合法律事務所 TEL:753-0074 山口県山口市中央5丁目2-34 セントラルビル5階(アルク山口店向かい) TEL(083)921-6377 FAX(083)921-6378 	電気設備・空調設備・自動制御 東温電機 代表 藤岡 秀成 HIDENORI FUJIOKA 〒791-0202 愛媛県東温市樋口728-1 TEL (099) 955-2144 FAX (099) 955-2147 携帯 090-8694-6625 E-mail:TOON-DENKI@sky.quolia.com	(株)駒崎商店 代表取締役 駒崎 紀子 〒134-0091 東京都江戸川区船堀5-9-21 TEL(03)3688-1221(代表) FAX(03)3688-1223	
中屋教室 (数学・簿記・ギター) 中屋 義 正 萩市椿東2968-11	なじの名残り おふくわけ 定休日 水曜日 〒180-0013 武藏野市西久保2-3-13 ☎0422-51-6588 ※本店※ 味わいの蔵 花藤 〒191-0062 日野市多摩平7-1-14 ☎042-581-7103 定休日 水曜日(要予約)	いつも機嫌よく 福井整体研究所 日本整体療術師協会会員 福 井 秋 男 〒518-0432 三重県名張市つづじが丘北2-180-15 TEL 0595-68-3448携帯 090-1752-2865	いつも機嫌よく ジョンダ be 農園 代表 小池 佳代 koike kayo 〒999-0144 山形県東置賜郡川西町大字時田1351 phone 090-1399-6002 e-mail kayo.koike.21@icloud.com e-mail kayotyatyatya21@yahoo.co.jp	チエロ・ピアノ・声楽 シオン音楽院 初めての方から 専門家へのコースまで… ■富士スタジオ 静岡県富士市平垣本町6-3 ■大阪スタジオ 大阪府箕面市箕面5-5 お問合せ : sion lesson@yahoo.co.jp	ながとも TMネットワーク

(六面より続き)
そして、「学生には『祈りなさい。祈つてやつていい』など、そういう風になる」と言つてゐるが、実際に自分たちがやつてることとは、なんだか知らないけど目に見えない世界とつながつていて、現実を動かすことがあり得るのだなと感じることができた」と述べた。
この体験を踏まえて、新田氏は「『畏敬の念』」を學習するには、こうした目に見えない力が働いていることを感じる体験が不可欠です。教師自らが、自分の持つている能力と今まで培ってきたものを使い、実際に意味ある行動をする中で、今まで存在しなかつた結果が表れてくる瞬間と一緒に体験するというのが最も効果的な『畏敬の念』の感じ方、學習の仕方だと思う」と述べた。

「三社託宣」を挙げて、
三社託宣は日本を代表する伊勢と八幡と春日の三柱の神様が、日本人へ神託として道徳を説いたもの。伊勢の天照大神は『せこいことをしたら、一旦は儲かるかもしれないが、必ず神の罰が当たる』『正直にしていると、一旦は損をしているように見えるかもしれないが、最後には神様の加護がある』と神託を下す。この神様の神託が日本人の道徳観の基礎をなしている」と説明した。
また、今後、どのような

道德教育を構築すべきかについて、板東氏は「道徳は知識を身に付けるものではないので、頭で理屈を知つて納得しても、道徳を知つたことにはならない。少なからずも『道徳』を初めて知るときには、恐怖すべき人々から、『こうなのだ』と教わる方がよい」と道徳の特性を説明した。その上で、「最初に道徳的なことを教わるのは教会や寺社などのような宗教施設でよい。公教育には制限があるので、公教育を無理に宗教的ににするよりは、教会や神社、お

寺といった宗教的な場での道徳教育を、制度的に行なむしろよいのではないかと考えている」と述べた。シンポジウムの最後には、研究大会に参加した教員から各パネリストへの質疑応答が行われた。都市部の学校の管理職で担任を務めている教員は、「非行や暴力などの問題行動を起こす生徒の対応に日々追われ、悩んでいる」。「為してはならぬ」の指導が難しい。どうすればよいのか」と質問された。これに対し、パネリストは「いが与えられる」の因果律(因果り)といった目に見えない大きな力の存在や法則を意識させ、報恩感謝や礼節を知り、社会に役立つ生き方を促すような道徳の授業である。こうした道徳の授業を公教育の場で教師が堂々と行なうようにするためにも、学校教育で宗教教育を実践すべきである。

トからは、「かつて、共同体での行事等で培われてきた地域への帰属意識や規範意識が失われている。今、それを作り直すために、学校教育が地域の中心となるべく、産学官連携などを利用して、地域行事の復活などに取り組んでいる。そこに、宗教的な活動を取り入れたとしても、結果として子供たちに地域への帰属意識や行動規範が育まれれば、宗教教育への理解が得られる」と考える。そこに期待している」などの回答があり、研究大会を終えた。

宗教施設で道徳を

今まで存在しなかつた結果が表れてくる瞬間を一緒に体験するというのが最も効果的な『畏敬の念』の感じ方、学習の仕方だと思う」

(六面より続き)
そして、「学生には『祈りなさい。祈つてやつていると、そういう風になる』と言つてゐるが、実際に自分たちがやつてることとは、なんだか知らないけど目に見えない世界とつながつていて、現実を動かすことがあり得るのだなと感じることができた」と述べた。
この体験を踏まえて、新田氏は「『畏敬の念』を學習するには、こうした目に見えない力が働いていることを感じる体験が不可欠です。教師自らが、自分の持つっている能力と今まで培ってきたものを使い、実際に意味ある行動をする中で、

た「三社託宣」を挙げて、
「三社託宣は日本を代表す
る伊勢と八幡と春日の三柱
の神様が、日本人へ神託と
して道徳を説いたもの。伊
勢の天照大神は『せこいこ
とをしたら、一旦は儲かる
かもしれないが、必ず神の
罰が当たる』『正直にして
いると、一旦は損をしてい
るよう見えるかもしれない
が、最後には神様の加護
がある』と神託を下す。こ
の神様の神託が日本人の道
徳観の基礎をなしている」
と説明した。

道德教育を構築すべきかについて、板東氏は「道徳は知識を身に付けるものではないので、頭で理屈を知つて納得しても、道徳を知つたことにはならない。少なくとも『道徳』を初めて知るときには、恐怖すべき人々から、『こうなのだ』と教わる方がよい」と道徳の特性を説明した。その上で、「最初に道徳的なことを教わるのは教会や寺社などのような宗教施設でよい。公教育には制限があるので、公教育を無理に宗教的にするよりは、教会や神社、お

寺といった宗教的な場での道徳教育を、制度的に行なうなどして再復活させる方がむしろよいのではないかと考へてはいる」と述べた。

シンポジウムの最後には、研究大会に参加した教員から各パネリストへの質疑応答が行われた。都市部の学校の管理職で担任を務めている教員は、「非行や暴力などの問題行動を起こす生徒の対応に日々追われ、悩んでいる。『為してはならぬ』の指導が難しい。どうすればよいのか」と質問した。これに対し、パネリスト

トからは、「かつて、共同体での行事等で培われてきた地域への帰属意識や規範意識が失われている。今、それを作り直すために、学校教育が地域の中心となって、産学官連携などを利用して、地域行事の復活などに取り組んでいる。そこに、宗教的な活動を取り入れたとしても、結果として子供たちに地域への帰属意識や行動規範が育まれれば、宗教教育への理解が得られる」と考える。そこに期待している」などの回答があり、世研究大会を終えた。

〈天錄時評〉

公教育での宗教教育が必要 教師がまず神佛に畏敬の念を

宗教的情操が不可欠

を多くみられる。しかし直接的に神佛など宗教的な

いが「おれの」の田嶋洋
といつた目に見えない大き
さの卒業式を意味する

台風、旱魃などの天災も、

が国では古来より、森羅万象すべてに神々が宿り、其の中は神々の意趣により運営されていることを知り、當然なこととして受け入れられてゐる。自然の法則に従い、調和

神佛の実在

(六面より続き)
そして、「学生には『祈りなさい。祈つてやつていい』など、そういう風になる」と言つてゐるが、実際に自分がたちがやつていることは、なんだか知らないけど目に見えない世界とつながつて、現実を動かすことがあり得るのだなと感じることができ」と述べた。

「三社託宣」を挙げて、
三社託宣は日本を代表する伊勢と八幡と春日の三柱の神様が、日本人へ神託として道徳を説いたもの。伊勢の天照大神は『せこいことをしたら、一旦は儲かるかもしれないが、必ず神の罰が当たる』『正直にしていると、一旦は損をしているように見えるかもしれないが、最後には神様の加護がある』と神託を下す。この神様の神託が日本人の道徳観の基礎をなしている」と説明した。
また、今後、どのような

道德教育を構築すべきかについて、板東氏は「道徳は知識を身に付けるものではないので、頭で理屈を知つて納得しても、道徳を知つたことにはならない。少なからずも『道徳』を初めて知るときには、恐怖すべき人々から、『こうなのだ』と教わる方がよい」と道徳の特性を説明した。その上で、「最初に道徳的なことを教わるのは教会や寺社などのような宗教施設でよい。公教育には制限があるので、公教育を無理に宗教的ににするよりは、教会や神社、お

寺といった宗教的な場での道徳教育を、制度的に行なむしろよいのではないかと考えている」と述べた。シンポジウムの最後には、研究大会に参加した教員から各パネリストへの質疑応答が行われた。都市部の学校の管理職で担任を務めている教員は、「非行や暴力などの問題行動を起こす生徒の対応に日々追われ、悩んでいる。「為してはならぬ」の指導が難しい。どうすればよいのか」と質問された。これに対し、パネリスト

トからは、「かつて、共同体での行事等で培われてきた地域への帰属意識や規範意識が失われている。今、それを作り直すために、学校教育が地域の中心となるべく、産学官連携などを利用して、地域行事の復活などに取り組んでいる。そこに、宗教的な活動を取り入れたとしても、結果として子供たちに地域への帰属意識や行動規範が育まれれば、宗教教育への理解が得られる」と考える。そこに期待している」などの回答があり、研究大会を終えた。

譚賀新年

平成30年（順不同）

 <p>野鳥の森皮フ科 クリニック</p> <p>院長 赤松 真木</p> <p>愛知県岡崎市竜美旭町1-21 TEL 0564-72-7555</p>	<p>創業108周年（明治42年）</p> <p>有吉 有文堂</p> <p>実印・表札</p> <p>周南市新町2-8 TEL(0834)21-2587</p>	<p>(株)伊藤</p> <p>光市浅江6-4828-1</p>	<p>玖珂クリニック</p> <p>院長 木村 敏明 医学博士</p> <p>〒742-0300 山口県岩国市玖珂町5144-2 TEL (0827) 82-6611 FAX (0827) 82-6610</p>	<p>建築一式・設計・施工</p> <p>倉田建築有限会社</p> <p>一級建築士事務所</p> <p>〒728-0021 広島県三次市三次町1746-2 ホームページ http://www.k2-homes.com/hp/kurata-k/</p>
 <p>はるる動物病院</p> <p>+HARURU ANIMAL HOSPITAL</p> <p>獣医師 小田さゆみ</p> <p>〒759-4106 山口県長門市仙崎834-3 TEL 0837-26-3666</p>	<p>リンパケア サロン embellie アンベリー</p> <p>〒810-0044 福岡市中央区六本松3丁目10-9-202号</p>	<p>大阪国際総合法律事務所 弁護士 産業医 Ph.D 中小企業診断士 MBA FP</p> <p>數本恭明</p> <p>大阪市西区鞠本町1-6-10 本町西井ビル5階 TEL 06-6446-1123</p>	<p>骨盤矯正 肩こり 腰痛</p> <p>中國整体</p> <p>熊本県熊本市南区錢塘町2052-2 TEL 096-223-0295</p>	<p>その先の人生を見つめています</p> <p>全国仲人連合会</p> <p>馬込沢支部</p> <p>TEL・FAX (047) 438-8894</p>
<p>高校・大学受験指導</p> <p>伸学舎</p> <p>吉川 正輝</p> <p>〒770-0004 徳島市南田宮4-3 TEL(088)633-4718 携帯 090-8287-9629</p>	<p>(石)</p> <p>伊藤石材店</p> <p>伊藤 信一</p> <p>長野県小県郡長和町大門2622-2 自宅 TEL (0268) 68-2156 FAX (0268) 68-2066 携帯 TEL 090-1533-0124</p>	<p>相続の事でお悩みの方、 お気軽にご相談ください 笑顔相続のお手伝い</p> <p>相続診断士</p> <p>日本FP協会認定 AFP 認定番号(50990566) 山本 展幸 相続診断士認定番号:501735</p> <p>〒916-0028 福井県鯖江市小黒町3丁目8-9 連絡先:090-4680-2244 FAX:0778(52)1758</p>	<p>店舗・マンション 内装・リフォーム全般工事</p> <p>インテリア 大達</p> <p>広島県尾道市瀬戸田町林765 TEL 08452-7-0296</p>	<p>株式会社 もういちど</p> <p>ディサービスセンター いこい</p> <p>〒744-0015 下松市大手町2-10-29号 TEL(0833)43-3240 FAX(0833)44-9204</p>
				<p>萩酒類販売(株)</p> <p>萩しーまーと ほろよい亭</p> <p>代表 藤井 岐</p> <p>〒758-0304 萩市北古萩町80-10</p>

吉原恒雄 拓殖大学元教授の 国際社会を見る



261

指導力の低下

一一〇一八年の国際情勢の展望はいかがですか。

世界的に混迷を一層深めることになる年となりそうです。

です。第一に、主要国が国益追求の動きを一層強める

ことになる年となりそ

うです。第二に、その結

果、各地域の共同体の結束

力が弱まつたり、解体した

りする場合もあり得ます。

第三に、中国やロシアの支

配領域拡大の動きは公然と

強まるでしよう。しかし、

米国はこれを押しとどめる

意思も能力もなくなりつつ

あります。第四に、北朝鮮

は核兵器・弾道ミサイル開

発の最終段階に入っていますが、中露両国をうまく利

用しながら、技術、経済援

助を引き出そうとするでし

ょ。

こうした中で、国連の影

響力、指導力は一層低下し

て、その存在 자체が問われ

ることになります。一方、主

要国の政治指導者の資質

新春展望

自國優先が強まり国際情勢は悪化

領域を拡大する中国

—中国の動きはどうなる

—南シナ海の岩礁の埋め立

てでしょうか。

仲裁判所で批判されました。

裁判所で批評されました。

てなどによる領域拡大は、

ででしょうか。

防衛体制の確立を

—北朝鮮の核開発問題はどう

うか。

トランプ大統領は、中國

に対北朝鮮制裁をより強化

いようです。しかし、一国

の指導者が国益を真っ先に

考えるのは当たり前です。

格差が拡大

—何故、地域の共同体の

結束力が弱体化するのでし

ょうか。

「アメリカ・ファースト」

を大声で唱えるトランプ米

大統領は「視野の狭い偏屈

な人物」といった評価が多

いよいよ。しかしこれは、西側陣営の盟主として、自己

見れば、現在のような多極体制が普通です。一方、EUは二度とヨーロッパで戦争を起こさないという目的と同時に、戦後の衰退から離脱を目指して、経済的統合から政治的統合へと進めてきました。しかし、東西冷戦が終了すると、各国

の経済力や宗教などの違いもあり、各国とも自國中心

となりました。

経済共同体は「自由貿易の推進」を看板にしていま

すが、実態はEUに典型的に見られるように極めて閉鎖的です。域内では自由で

が、域外の諸国家に対し

ては極めて排他的です。多

くの共同体に共通している

考えは「比較生産費説」と呼ばれているものです。これは「工業製品のみならず農業製品も、製造コストが一番安い国で作るのが合理的である」「他の国は生産性の低い製品を作るのをや

め、安く作れる国から輸入

穴があります。

昔、日本産業の中心は織

維産業でした。もし織維産

業だけに依存していたら、

今頃は世界の最貧困だった

西冷戦が終了すると、各国

の経済力や宗教などの違い

もあり、各國とも自國中心

となります。

の経済力や宗教などの違い

もあり、各國とも自國中心

となります。

の経済力や宗教などの違い

の経済力や宗教の違い

の経済力や宗教の違い

め、安く作れる国から輸入

穴があります。

中国にとって都合がよい

場合にこれが甚だしいと言

えます。

昔、日本産業の中心は織

維産業でした。もし織維産

業だけに依存していたら、

今頃は世界の最貧困だった

西冷戦が終了すると、各国

の経済力や宗教などの違い

もあり、各國とも自國中心

となります。

の経済力や宗教などの違い

もあり、各國とも自國中心

となります。